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令和５年第４回 柳井市議会定例会 一般質問内容 

 

質 問 者           質問事項及びその要点 答弁を求める者 

[１] 君 国 泰 照 議員 

１ 上関町の中間貯蔵施設の事前の配慮について 

（１）上関町の将来の展望や発展は大変喜ばしいことではある。 

   しかし中国電力も上関町も近隣市町の住民を軽んじるミスを犯

した。その結果当然のごとく反対運動が巻き起こっている。 

   近隣自治体や市町の方々への事前の配慮は全く感じられない。 

   原発推進は悪で反対は正義である風潮の中で反対する方々は積

極的に講演会、上映会を開催している。国策と言えども隣接する

住民は安心、安全と平和を守るために戦う覚悟がいる。 

   そのためには国や中国電力、上関町には納得いく説明が今だに

ないが、対岸の火事でなく当事者からの説明会を予定するつもり

はないかをお尋ねする。 

２ 県立高校再編整備について 

（１）山口県では、柳井市、田布施町、平生町、周南市にある県立高

校を２校に再編計画するとのことである。 

   地元やＰＴＡ、ＯＢも人口減少がここまで来たかと動揺をして

いる。 

   市長は存続に対してどのようにお考えかお尋ねいたします。 

３ 柳井幼稚園の休園について 

（１）少子化の影響で、長年親しまれた柳井幼稚園が休園となり、県

立高校も再編計画があり相次ぎ時代の流れとは言え市民にとって

はショックである。 

   その後の幼稚園の振り分けと４度の請願のあった双葉愛保育園

を再度認可してほしいとの声があるが、お尋ねします。 
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[２] 三 島 好 雄 議員 

１ 日本航空界とスキー普及の恩人 長岡外史について 

（１）スキー普及の恩人、日本航空界の恩人と言われる長岡外史の生

まれは、現在の下松市というが、実際は柳井市の豪商野村家で生

まれたことを、谷林博氏や角井菊雄氏が血縁者と面会して証言を

得たし、外史が自らの出生について記した「講堂私乗」の中で

「柳井に生る」と自らが証言しているので、柳井での誕生は動か

しようのない事実であります。 

   したがって、柳井市は自信をもって郷土の偉人とし、その偉業

を称えるべきだと思いますが、いかがでしょうか。 

２ いぬいとみこ記念文庫について 

（１）いぬいとみこ記念文庫は、現柳井図書館にあり、最近では大畠

図書館にもいぬいとみこさんの新しいコーナーができました。い

ぬいさんは、東京生まれですが、父親が富士紡績柳井化学工業の

工場長に就任したため、１９４７年まで柳井高等女学院併設の戦

時保育所の保母を務め、終戦後は教会附属の保育園に勤務した。
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宮沢賢治に魅了され、児童文学者協会に入り、後に、岩波書店に

入社し、西洋児童文学の影響を受け、童心主義を排し、幼児が現

実と戦い、成長していくファンタジー童話が注目された。 

   あらためていぬいとみこ記念文庫を図書館に設置した経緯とも

っと市民に知ってもらう工夫をしてはどうかお聞きします。 

３ 重点支援地方交付金の追加について 

（１）経済対策として、低所得世帯支援について、１世帯当たり７万

円を追加することが盛り込まれたので、速やかに予算化を進めて

いただくよう要望する。 
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[３] 長 友 光 子 議員 

１ 上関町の使用済み核燃料の中間貯蔵施設建設問題について 

（１）市長は、国と電力事業者に、市民に対する十分な時間を確保し

た上での説明と責任ある対応を求めていくことを表明されました

が、どのように進んでいますか。 

（２）市としても、施設の建設に伴う危険性等について市民に客観的

な情報提供をすべきではありませんか。 

（３）施設の建設に関する市民の意見を集約し、周辺自治体と協力し

て、県に申し入れをするべきと考えますがいかがですか。 

２ 加齢性難聴者の補聴器購入の助成について 

（１）６５歳以上の４８％が難聴といわれています。補聴器の使用

は、まず生活の質の保障の上で、そして社会参加の促進・認知症

予防・うつ病予防・介護予防という意味からも重要です。しか

し、補聴器は大変高額で、経済的理由で購入できない人が大勢い

ます。社会的課題といえるのではないでしょうか。全世代の補聴

器購入助成が必要ですが、まずは、加齢性難聴の者への助成が急

がれるのではないでしょうか。 
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[４] 岡 村 茂 樹 議員 

１ 道路（市道）、水路等の社会基盤整備状況について 

（１）令和４年第１回柳井市議会定例会において「改良等の要望につ

きましては、関係者と現地を確認いたしまして、地元の合意形成

が図られているところから、緊急性等の優先度を勘案いたしまし

て、計画的に対応をしてきております。」との答弁をされていま

すが、令和４年度においては、どのような対応をされてきたのか

お伺いいたします。 

２ 市道等の維持管理について 

（１）市道等に生えている雑草などの草刈りについては、どのように

対応されているのかお伺いいたします。 
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[５]  下 村 太 郎 議員 

１ 市中心部を運行する小型循環バスの導入について 
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（１）病院、商業施設、観光施設、駅などの主要拠点に絞って中心市

街地を巡回する小型循環バス事業の実施について 

２ 企業誘致について 

（１）(株)トクヤマと日鉄ドラム(株)の企業誘致に関して市長が果た

した役割について 

（２）(株)ビジコムへの旧神西小学校の貸付期間が２０２４年３月に

満了するが、無償貸付を継続する見込みについて 

（３）進出企業を募集中の南浜の市有事業用地約２ヘクタールの地盤

状況について 

３ バタフライアリーナの改修工事について 

（１）改修工事完了の時期について 

（２）学生の部活動や一般利用者への影響について 

（３）観客席の空調設備を整えるべきと考えますが整備の方向性につ

いて 

 

 

 

 

市長、関係参与 

 

 

 

 

 

 

市長、教育長、

関係参与 

[６] 中 川 隆 志 議員 

１ 上関町の核燃料廃棄物中間貯蔵施設の建設計画について 

（１）第３回定例会からの進捗について 

①今後の動向を注視していく必要があると答弁されたが何をどの

ように注視してどのような結果に至ったか。 

②１市４町で信頼関係を醸成してきたと答弁されたが今回の上関

町の独走で信頼関係は崩れたのか。 

③国や電力事業者に市民に対する説明と責任ある対応を求めてい

くと答弁されたが国や電力事業者にそのような対応を求めた

か。 

④国や電力事業者と議論を尽くし市民が納得されるかどうか見極

めたいと答弁されたが見極められたか。 

⑤市民の皆さんが納得できる状況を作っていただきたいと答弁さ

れたが誰に対して求めるのか。 

⑥国、事業者にしっかりした説明を求めていく。その後のプラン

は持ち合わせていないと答弁されたがプランはできたか。 

⑦国や電力事業者にいつ説明を求めるかはしかるべき時にお示し

したいと答弁されたがまだ示せないのか。 

⑧第三者や反対の立場の意見を聞くことについては今後検討して

いくと答弁されたが検討したか。 

 （２）市長記者会見について（１１月２７日） 

①１市３町で上関町長に事前の配慮と丁寧な対応を要請したと述

べられているが住民の不安や分断の解消は要請しなかったの

か。 

（３）中国電力の説明について（１１月２８日） 

①中国電力以外のもの（廃棄物）を受け入れるのには市民に根強

い不信感があると回答されたが中国電力の廃棄物は無視したの

か。 

②現在の中国電力の取り組みについてご希望、ご要望をお伺いし
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たと中国電力が述べているがどんな希望や要望をしたか。 

③市民に対する説明や議論の場を中国電力に求めたか。 

 

 

[７] 川 﨑 孝 昭 議員 

１ 井原市政の現状について 

（１）懸案事業の進み具合について 

  ①大型事業の状況 

  ・みどりが丘図書館、バタフライアリーナ、国道１８８号柳井・

平生バイパス等 

  ②財源の確保 

  ・国庫補助や過疎債の活用について 

  ③子育て世代への支援について現在の状況は 

（２）企業誘致について 

  ①従業員が柳井に定住するためには 

２ 有害鳥獣について 

（１）クマが全国各地に出没していますが、柳井市のクマの対応や有

害鳥獣の捕獲はどうなっていますか。 
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[８] 坂ノ井 徳 議員 

１ 茶臼山古墳の東側の木の伐採について 

（１）９月議会で伐採について質問しましたが民有地につき検討が必

要と回答あり、どの様に検討されたのか伺う。 

２ 阿月公民館整備事業について 

（１）阿月公民館整備事業に関して阿月地区住民より改善を求める声

あり、何故この様な声が上がるのかを伺う。 

 ３ 柳井市への観光客誘致について 

（１）昨今、市内に観光客の姿が見当たらない。観光客誘致をどの様

に考えているのかを伺う。 
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[９] 岩 田 優 美 議員 

１ 道の駅について 

（１）山口県には道の駅発祥の地である「道の駅阿武町」がありま

す。道の駅制度創設以来、今年で３０年が経過し登録数は全国

１，２０９駅です。国土交通省では、通過する道路利用者のサー

ビス提供の場から道の駅自体が目的地の第２ステージへ、更に地

方創生・観光を加速する拠点への進化を目指す第３ステージへの

取組を進めています。山口県には２４か所の道の駅がありますが

ほとんどが西部に集中していて東部には４か所しかありません。 

   金魚ちょうちんや金魚ねぶたを展示できる建物の併設など、柳

井の観光の拠点として、国道１８８号沿いに「道の駅」を整備す

ることができないのかをお尋ねいたします。 
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